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ДОСКА ПОЧЕТАПо представлению правления, паршивой организации и местного комитета профсоюза колхоза имени Ленина за высокие показатели на заготовке сочных кормов на районную Доску почета в газете «Тоншаевский колхозник» заносятся 
трактористы:

Рябков Федор Иванович, Чикишев Вячеслав Иванович, Го
лубев Федор Александрович, Томилов Анатолий Андреевич, 
Путников Иван Васильевич, Бурков Виталий Павлович, Демин 
Евгений Аркадьевич, Брагин Михаил Александрович, Мальцев 
Сергей Ефимович, Токтаров Вячеслав Изосимович.

шоферы:
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вич, Демин Аркадий Андреевич, Путиков Аркадий Анатоль
евич, Капралов Нинолай Степанович, обеспечившие закладку 
силоса 1260 тонн и сенажа 1250 тонн.________ _______

НА НОВУЮ СТУПЕНЬ
Наш район сельскохозяйственный. Районный комитет КПСС 

и исполком районного Совета народных депутатов уделяют 
много внимания развитию сельского хозяйства. Партия и Со
веты постоянно держат в поле зрения большой круг аграр
ных проблем.

Июльский Пленум ЦК КПСС подвел главные итоги работы 
в сельском хозяйстве за годы прошедшие после мартовского 
(1965 г.) Пленума ЦК КПСС. На состоявшемся недавно соб
рании партийно-хозяйственного актива района был сделан 
глубокий анализ дел в колхозах и совхозах района.

За последние тринадцать лет в развитие сельского хозяйст
ва района вложено 26,6 млн. рублей, что значительно боль
ше, чем за все предыдущее время со времени организации 
колхозов в районе. Крупные изменения произошли в мате
риальном и культурном облике колхозников и рабочих совхо
зов. Средняя заработная плата рабочих и колхозников увели
чилась в три раза.

И все же, следует сказать о том, что сельское хозяйство 
района развивается еще недостаточно быстро. Борьба за эф
фективное использование материальных и трудовых ресурсов 
еще не стала главным фактом в работе партийных организа
ций, советов, сельскохозяйственных органов, председателей 
колхозов и директоров совхозов.

На июльском Пленуме еще раз подчеркивалось то, что го
сударственные планы необходимо выполнять. Однако, в кол
хозе имени Ленина и совхозе «Вякшенерский» по ряду видов 
животноводческой продукции не выполняются планы двух лет 
десятой пятилетки.

О том, как выполняются решения Пленума ЦК КПСС мож
но проследить на заготовке кормов. Ясно, что ненастье не
сколько сдержало заготовку сочных кормов. Но ведь погода 
была для всех одинаковой. А вот дела шли по-разному. При
мер на заготовке кормов показывает колхоз имени Тимирязе
ва. Здесь уже заготовлено 1800 тонн силоса и 1313 сенажа, 
сметано 178 тонн сена.

В совхозах «Ошминский» и «Вякшенерский» примерно 
одинаковое поголовье скота. А вот заготовка кормов идет по- 
разному. Если ошминцы заготовили 2836 тонн силоса, то 
вякшенерцы почти половину.

А ведь все начинается с кормов. Не случайно многие хо
зяйства, которые испытывали трудности в кормах, допустили 
снижение надоев молока и привесов. А в целом по району за 
полугодие продано молока на 512 тонн меньше, чем за этот 
же период прошлого года.

Пленум ЦК КПСС —  говорится в принятом постановлении,
— ставит перед партийными, советскими и сельскохозяйст
венными органами, руководителями колхозов и совхозов как 
важнейшую неотложную задачу: норенным образом улучшить 
кормопроизводство, создать в ближайшие годы в каждом 
колхозе и совхозе, межхозяйственном предприятии надежную, 
прочную кормовую базу для животноводства.

На партийно-хозяйственном активе подверглись критике и 
те организации, которые помогают селу —  райобьединение 
«Сельхозтехника», прорабский участок Хмелевицкой ПМК, 
спецотделение «Сельхозтехника» и ряд других.

Им необходимо заняться своими делами так, как этого тре
буют решения июльского Пленума ЦК КПСС.

Десятая пятилетка перевалила за свой экватор. Целью 
каждого хозяйства, каждой организации, каждого труженика 
колхоза или совхоза должно быть выполнение плана 1978 
года, а затем и пятилетки в целом.
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ЗНАМЕНА ВРУЧЕНЫПо итогам социадйстичшю- го соревнования промышленных предприятий и строительных организаций за II квартал 1978 года, бюро райкома КПСС и исполком районного Совета народных депутатов присудили переходящие Красные знамена райкома КПСС и райисполкома и занесли на районную Доску почета коллективы: межколхозноголесхоза, выполнившего план по производству валовой продукции на 100 процентов, по реализации на 106 процентов, по производительности труда на 103 процента; Тоншаевского РСУ, обеспечившего план строительно-монтажных работ

за II квартал на 100,7 процента., в том числе собственными силами на 100,8 процента, по производительности труда на 115 процентов и успешно выполнившего другие показатели, предусмотренные условиями соцсоревнования.На днях состоялось вручение знамен этим коллективам. Выступившие на собраниях Н. Е . Нелюбин, А. В. Коновалов, Б. Н. Смирнов и другие заверили райком партии и райисполком в том, что рабочие и служащие сделают все возможное для успешного выполнения планов третьего квартала и в целом 1978 года.
В. ПЕСТОВ.

З А Г О Т О В К А  К 0 Р М 0 В -
УДАРНАЯ ЗАДАЧА ДНЯЧЕТКИЙВ этом году лето выпало дождливое. Естественно заготовка кормов и ‘уборка урожая должна проходить с высокой производительностью и в сжатые сроки. От одного дня хорошей погоды может зависеть многое, если трудовые ресурсы направить в нужную и полезную сторону, а именно на заготовку кормов, так как этот вопрос волнует сейчас всех тружеников села.В колхозе имени Кирова заготовка и уборка кормов началась в начале июля. Кормодобывающая бригада, которой руководит Василий Мефодьевич Походенко, выехала в поле с большим тру-

РИТМдовым подъемом и стремлением как можно больше кормов заготовить для зимовки скота. Накал работы у механизаторов не погас, а наоборот еще больше появилось желание, закончить закладку зеленой массы как можно раньше.С большим воодушевлением, отдачей всех сил и энергии работают на ,  комбайнах Вихрь» Н. И. Мухачев и Д. А. Солоницын, на К П Р -1 ,5 А. Е . Аплатов и В . Н. Солоницын. Добросовестно относятся к транспортировке зеленой массы шоферы и трактористы.Бывает происходят задержки в работе, то выйдет из строя комбайн, или же лома

ются тракторы. И тут на помощь приходит механик колхоза Леонид Витальевич Перевалов. С его помощью быстро заменяются все вышедшие из строя детали.Активное участие в заготовке сочных кормов принимают доярки. Ежедневно они разравнивают зеленую массу, которую затем уплотняют трактористы В. М. Тыринов и А. М. Кудрявцев.С чувством глубокой ответственности подошли механизаторы к делам родного колхоза. Их труд сказался на высоких показателях по заготовке сочных кормов.1850 тонн силоса и 1000 тонн сенажа заготовлено кормодобывающей бригадой.
В. ЕВСТРОПОВ.

КАК РАБОТАЮТ БРИГАДЫ и ЗВЕНЬЯ?Данные наПервая графа —  фамилия, имя, 31 июля 1978 года, отчество бригадира или звеньевого, вторая —  название.хозяйства, третья —  план закладки силоса, четвертая— заложено, пятая— план заготовкисенажа, шестая— заготовлено (н тоннах) Мамаев С. А. «Коммунар» 3000 1856 1300 1360Походенко В. М. имени Кирова 2200 1850 1100 1000Хаймов Ю. А . «Путь Ленина» 1500 1200 800 800Втюрин В. И. имени Свердлова 2500 1220 800 700Гущин В. Е . «Красная нива» 1800 900 600 520Демин А. С. имени Ленина 3000 1260 1200 1250Чикишев Н. В. имени Тимирязева 1500 1800 700 1313Волков П. В. «Малокаменский» 2200 2400 1300 —Перин II. А. «Колос» 2300 1220 900 —Трушков В. М. «Вякшенерский» 3000 1500 2600 —Чикишев В. В. «Прогресс» 2000 2800 1400 —Вшивцев И. Н. «Ошминский» 3500 2836 2800 —Созииов Н. Е. «Пижемский» 1500 1450 500 —
Всего по району 30000 22292 16000 6943У Д А Р Н Ы Е  ДНИТорячо откликнулись на обращение райкома партии и исполкома райсовета рабочие комбината коммунальных предприятий, газового участка и дорожно-строительного участка. 29 и 30 июля они активно вышли на заготовку грубых кормов в колхозе имени Тимирязева. В эти дни все рабочие трудились по- ударному. Об этом красноречиво говорят цифры. Комбинат коммунальных предприятий за два дня заскирдовал 12 тонн, газовый участок — 10, дорожно-строительный участок — 6 тонн сена. Нужно отметить, что коммунальный и доротдел фронт работ приготовили заранее. Все, что сметали в ударные дни, они подкосили своими силами.Хорошую помощь колхозу оказали работники отделов

райисполкома, сметавшие 15 тонн сена.Только с 28 по 31 июля, то есть за три дня, в колхозе было заскирдовано 96 тонн грубых кормов, а всего их заготовлено 178 тонн.
А. ТОМАРОВ,1 агроном колхоза. ★  ★  ★29 и 30 июля были объявлены ударными днями на заготовке кормов. С большимвоодушевлением работали в поле рабочие «Сельхозтехники», работники торговли и сельсовета. Они оказывали помощь в уборке сена совхозу «Ошминский».. Более 60 тонн заготовили работники райпо. Хорошо поработали рабочие «Сельхозтехники», сельсовета и рабочие из города Горького.

За три дня заготовлено ими 83 тонны сена, а всего 125 тонн.
Ю. ДУРНЕВ.

*  *  ★В колхозе «Коммунар» пополнились запасы сена. Рабочие РСУ, Альцевского торфо- предприятия, работники отделения милиции и сберкассы пришли на помощь колхозу. Хорошо организованная работа сказалась на результатах. За минувшие три дня здесь заготовлено 52 тонны грубого корма.
Н. КОНОВАЛОВА.

★ ★  ★Большую помощь совхозу «Вякшенерский» оказали в минувшие выходные дни рабочие Пи кемского леспромхоза. За два дня они подкосили травы на площади 10 гектаров и заскирдовали 8 тонн сена. В первый день на совхозные луга из леспромхоза прибыло 90 человек, во второй —  67 человек.



ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ III.................. IIIВСЕ Н А М Е Ч Е Н Н О Е -  
В КОНКРЕТНЫЕ ДЕЛАРабочий комитет районного объединения «Сельхозтехника», где председателем член К1ЮС А. И. Конане в, постоянно оказывает благотворное, целеустремленное влияние на все стороны жизни своего трудового коллектива. При его активном участии здесь решаются все важнейшие вопросы производственного и общественно-политического характера. Именно об этом свидетельствует то, что на заседаниях комитета и профсоюзных собраниях конкретно, по- деловому обсуждаются самые актуальные вопросы, интересующие каждого из тружеников. А благодаря того, что рабочком уделяет серьезное внимание проверке выполнения принимаемых решений, за последнее время значительно улучшилось состояние всех звеньев внутрисоюзной работы.На повестке дня заседаний и собраний стояли вопросы, связанные с усилением борьбы за экономию и бережливость, улучшение использования оборудования, механизмов и рабочего времени, с заботой об условиях, охране труда и техники безопасности, а также об организации культурного отдыха людей. Обсуждалось, например, состояние работы школы коммунистического труда, руководителем которой в прошлом учебном году была Г. Н. Лобанова. Отмечалось, что некоторые слушатели не всегда аккуратно посещали занятия, да и готовились к ним недобросовестно. После принятия решения по этому вопросу были -своевременно устранены отмечавшиеся недостатки. Занятия в школе стали проходить на более высоком уровне. Слушатели, глубоко осознав большую важность учебы, посещали шк аккуратно. *Одной из своих главных задач рабочком считает руководство соревнованием. Его итоги регулярно обсуждаются на общих собраниях производственных подразделений и на еженедельных «летучках», проводящихся как в обоих ремонтных мастерских, так и по объединению в целом. Для обеспечения гласности, сравнимости результатов труда профсоюзные активисты используют Доски показателей, выступления политинформаторов, стенную газету «Меха

ник», редактором которой начальник . станции технического обслуживания животноводчес - ких ферм, член комитета, коммунист А. С. Ложкин. Учитывая важность того, что главными составными элемен- -тами, «кирпичиками» коллективных обязательств являются намеченные личные рубежи соревнующихся, обращается внимание на «вершины» и возможности каждого. Кто идет впереди? Кто и почему отстал? Об этом знают все.По инициативе рабочкома, среди членов которого проявляют активность, наряду с другими, газоэлектросварщик Н. Ф. Селезнев, инженер Т. Н. Гоголева, а также труженики Ошмннской мастерской 3. А. Созинова и Г. Д. Андреев, проводятся многие интересные мероприятия. Команды объединения — постоянные участницы районных соревнований по различным видам спорта. Шахматисты, возглавляемые А. П. Ковалевым, заняли третье место, а стрелки, возглавляемые инженером-диагностомA. К. Груздевым, удостоились второго места. По стрельбе первое место среди женщин заняла бухгалтер станции технического обслуживания животноводческих ферм В. Г. Золотарева.Постоянную комиссию по борьбе с пьянством здесь возглавляет В. В. Перцева, а народную дружину —  член рабочкома Т. Н. Гоголева. Были организованы .  коллективные выезды зимой на подледный -лов рыбы, коллективно посещали выступления артистов Горьковского театра. ТокарьB. Д. Кульиин, главный бухгалтер Н. Я. Золотарева и некоторые другие время своих отпусков провели в лучших здравницах страны. В. Т . Ев- стропов, один из лучших шоферов объединения, собирается поехать на отдых в санаторий ВЦСПС. В связи с Днем Победы морально и материально поощрены работающие здесь участники Отечественной: инженер-нормировщикА. Ф. Бобин, вулканизаторщик А. И. Назаров, кочегар М. А. Ембарышев, бухгалтер ,3. А. Созинова и другие.А в эти дни в центре внимания профсоюзной организации —  решения недавнего Пленума ВЦСПС, обсудившего задачи профессиональных союзов, вытекающие из реше

ний июльского (Г978 г.) Пленума ЦК КПСС, доклада Генерального секретаря ЦК КПСС товарища Л. I .  Брежнева «О дальнейшем развитии сельского хозяйства С ССР». Единодушно восприняв эти документы, представляющие собой новый крупный вклад в развитие ленинской аграрной теории в условиях развитого социализма, как боевую, неотложную программу своих действий, гоншаевские и ошмин- ские ремонтники сельскохозяйственных машин повышают свою производственную и политическую активность. Капитальный и текущий ремонт двигателей автомашин, тракторов и комбайнов они решили завершить на три дня раньше намеченного срока.Многие рабочие и работницы, стремясь на решения Пленума ЦК КПСС ответить достойными конкретными делами, внести свой личный вклад в аккуратное выполнение долговременной программы развитая сельского хозяйства страны, перевыполняют нормы выработки, по-хозяйски обеспечивают высокое качество работ. Среди них —  ударники коммунистического труда: слесарь-моторист А. И. Ковязин, являющийся для молодых самым добрым ше- фом-наставнвком, слесари Ю. Б. Комаров, П. А. Виноградов, Г. Д. Андреев и В . М. Шишканов. Их имена и фотографии занесены на- Доску почета, а также в «Книгу трудовой славы».—  Труженики обеих мастерских, —  говорит* председатель рабочкома А. П. Кова- нев, —  стремятся, чтобы все намеченное претворить в конкретные дела. Управляющий отделением В. В. Варен- цов и секретарь партийной организации В. II. Банников всемерно поддерживая и развивая инициативу '  руководителей общественных организаций и специалистов, по- коммунистически способствуют этому. Что касается рабочкома, то плоды его коллективной работы видны всюду. Но нам предстоит еще немало поработать по дальнейшему улучшению руководства соревнованием и по распространению передовых методов труд а...
В. КАШИН.

Впервые на кубинские плантации сахарного тростника вышли комбайны «КТП-1» с маркой «Сделано на Кубе». Эти машины стал производить завод имени 60-летия Октябрьской революции, постро

енный в Ольгине при содействии Советского Союза. Специалисты из СССР оказывают помощь коллективу предприятия в подготовке квалифицированных кадров.На снимке: слева— мастер-

наладчик Гомельского завода сельскохозяйственного машиностроения А. И. Кирьянчиков и кубинский токарь Ф. Ганса- лес в механическом цехе завода в Ольгине; справа— на территории предприятия.

ВЫСОКИЕ ПРИВЕСЫУспешна справляется со своими социалистическими обязательств ам и телятницаколхоза «Коммунар» Зинаида Дмитриевна Зубова. В третьем году десятой пятилетки она добивается высоких производственных показателей. Среднесуточный привес ж ивотных в среднем за полгода составил 8 1 Г граммов. Валовой привес выразился в количестве 7402 килограмма.Наиболее высоких показа

телей Зинаида Дмитриевна добилась в июне. Среднесуточный привес каждого ж ивотного в этом месяце составил 890 граммов, а валовой привес 1444 килограмма.В настоящее время в ее группе на откорме 53 головы. Выращивание молодняка крупного рогатого скота ведется на круглогодовом стойловом содержании.
Р. ЕВСТРОПОВА,

ЭКОНОМИСТ.

КАК ВАС ОБСЛУЖИВАЮТ?
Газеты и журналы 

доставляются вовремя
В районном узле связи придается большое значение организации социалистического соревнования. Местный комитет предприятия ежемесячно подводит* итоги социалистического соревнования. При подведении учитываются выполнение плана тарифных доходов, особые услуги связи, рост по этим показателям к соответствующему периоду прошлого года, ход подписки на печатные издания.В принятом на днях постановлении ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О мерах по дальнейшему улучшению обслуживания населения и народного хозяйства страны почтовой связью» соцсоревнованию уделяется большое внимание. В нем, в частности, говорится: «Широко развернуть социалистическое соревнование сЗеди предприятий почтовой связи за успешное выполнение установленных заданий и принятых обязательств». Оно также нацеливает на то, чтобы работники почтовой связи боролись за повышение культуры обслуживания населения.В районном узле связи насчитывается шестнадцать отделений связи. Коллективы многих из них добираются хороших показателей в своей работе. Добрая слава здесь идет о Большеселковеком отделении связи. На протяжении двадцати лет начальником его является Н. А. Трушкова. В отделении связи работают четыре почтальона. Ветеранами почтовой связи являются В. К. Шимбуева. Ей приходится обслуживать самый большой участок —  деревни Большие Селки, Пекшик и Шимбуй. Ежедневно уже на протяжении восемнадцати лет -Валентина Кирилловна с полной сумкой газет и журналов, а нередко ещр и со стопкой корреспонденции под мышкой спешит вовремя обслужить своих клиентов. Жители довольны ее работой, нареканий и жалоб в ее адрес нет. Более двадцати пяти лет работает почтальоном Аполлинария Степановна Маш- тажова. В деревнях Малые Селки, Мухами и Луговка ее в каждом доме ждут как желанного гостя. Замечательно справляются со своими обязанностями Нина Ивановна Мальцева с Зоей Анисимовной Бурковой.В социалистических- обязательствах, принятых на 1978 год, записано: «Пиан тарифных доходов ежемесячно выполнять, на 101 процент». Просматривая сводки, видно, что в от

дельные месяцы выполнение по этому показателю достигало 115 и 119 процентов.Первое полугодие третьего года текущей пятилетки коллектив работников Болыие- селковекого отделения связи закончил с хорошими показателями. План тарифных доходов выполнен на 106,5 процента, или в денежном выражении это составляет 2567 рублей. План от дополнительных услуг связи сделан на 149,2  процента. Процент , от особых услуг связи к общему выполнению плана тарифных доходрв составляет 4 ,5 .На мой вопрос «что способствовало достижению высоких результатов?» начальник отделения связи Нина Александровна Трушкова сказала: «А нас подобрался замечательный коллектив почтальонов. Каждая старается работать со всей ответственностью, охотно выполняет услуги связи на дому: собирает плату за радио, за электросвет. У них всегда можно купить конверты. Одним словом, стремятся сделать все, чтобы товарищи, обслуживаемые ими, оставались довольными. И нужно отметить, что это им удается. На лучшее обслуживание населения нацеливает нас и постановление ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О мерах по дальнейшему улучшению обслуживания населения и народного хозяйства страны почтовой связью». Мы постараемся сделать все от нас зависящее». ,  Болмиеселковское отделение связи носит почетное звание отделения коммунистического труда. А почтальоны А. С.^Маштакова и В. К. Шимбуева являются ударниками коммунистического труда. Этого высокого звания они удостоены за многолетний и добросовестный 'труд.Знакомясь с социалистическими обязательствами боль- шеселковских связистов, невольно обращаешь внимание на такой пункт: «Продолжать оказание шефской помощи в уборке урожая и в заготовке кормов колхозу имени Ленина». Что ж , своим словам они остаются, верны. Весной их можно было увидеть на переборке картофеля. Не останутся они в стороне и от такого важного и нужного дела — от заготовки кормов для общественного скота. Только позволят погодные условия, выйдут на луга, чтобы вместе с односельчанами принять участие в уборке трав. Как видно, одно другому не мешает.ДОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК ............................................................. . 2 .......................... I......Illlllllilllllini........ ......... . 1 августа 1978 г*
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ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛОЕго рабочий день начинается намного раньше, чем у других колхозников. Бригадир обходит дома, когда женщины еще управляются по хозяйству. Зимой после снегопада первая тропинка появляется именно у его дома. Летом бригадир поднимается с первыми петухами —  время не ждет, дорог каждый час. И идет он от дома к дому, давая людям работу. Зимой —  это подвоз к фермам кормов, вывозка навоза, летом —  сенокос, жатва, весной и осенью—  сев... И так круглый год, изо дня в день получают колхозники работу от бригадира.В Горинской бригаде колхоза «Красная нива» брига-

Б Р И Г А Д И Рдиром работает Михаил Васильевич Махнев. Его жизнь, как и жизнь его односельчан, неразрывно связана с землей. Еще мальцом он познавал науку земледелия, когда всю работу приходилось выполнять вручную. "Сейчас условия труда изменились, не изменилось только отношение людей к земле. Эту любовь к землеМихаил Васильевич несетчерез всю жизнь. Иначе нельзя: земля —  наша кормилица, и если ты на ней поработаешь хорошо, с душой —  она

отблагодарит тебя сторицей.От деятельности бригадира, от его смекалки и дисциплинированности. зависит многое. Как сумеешь организовать работу, расставить силы— так и пойдет работа. В Горницах обычно все дела выполняются в сроки и раньше, чем в Других бригадах. М. В. Махневобъясняет это большой сознательностью своих колхозников. Но в том, что бригада сплотилась в дружный коллектив, большая заслуга и бригадира.

Бок о бок со своими односельчанами Михаил Васильевич работает десятки лет. Начинал свою трудовую деятельность с тех работ, которые никогда не - исчезнут в сельском хозяйстве: вывозил на лошади навоз, пахал плугом землю, боронил, возил норма... Вечная, неумирающая профессия. на земле!Постепенно колхоз становился на ноги все крепче. Появились первые машины, агрегаты, а с ними—  и про- . феосии машиниста, моториста, наладчика.Михаил Васильевич овладел профессией шофера, когда ма

шина была еще диковинной для деревенских жителей. Конечно же, не одну тысячу километров пришлось проехать шоферу с той поры.Бригадиром он работает несколько лет. Утром, как правило, его навещает председатель колхоза В. А. Овечкин. После обсуждения всех бригадных дел Махнев выходит назначать на работу. Нынешнее лето не балует колхозников хорошей погодой. И все же в Горницах дела идут неплохо, в чем, конечно, заслуга бригадира Михаила В асильевича Махнева.
А. РИНСНИЙ.У ПОБЕДИТЕЛЕЙ СОЦСОРЕВНОВАНИЯБОЛЬШИЕ ДЕЛА КОЛЛЕКТИВА

А  СТАЛОСЬ позади первое полугодие третьего года десятой 
' '  пятилетки. Бюро райкома КПСС и неполном районного 

Совета народных депутатов подвели итоги социалистического 
соревнования среди промышленных предприятий и строитель
ных организаций за второй квартал. Победителем признан 
Тоншаевский межколхозный лесхоз (директор А. В. Конова
лов, секретарь партийной организации Н. Е. Нелюбин, пред
седатель рабочнома В. С. Соловьев). План по производству 
валовой продукции за второй нвартал им выполнен на 100 
процентов, по реализации —  на 106, производительности 
труда —  на 103 процента.

За успехи, достигнутые в социалистическом соревновании 
по итогам работы за второй квартал, коллективу Тоншаев- 
ского межколхозного лесхоза решено присудить переходящее 
Красное знамя райнома КПСС и райисполкома с занесением 
на районную Доску почета.Е Ж 0 .1 Х 0 3 Н Ы Й  лесхоз был образован девять лет назад. Его основная задача —  правильное ведение лесного хозяйства в колхозах и совхозах района и организация подсобных промыслов. Списочный состав предприятия небольшой, в котором работников лесной охраны насчитывается 25 человек.Вступая в третий год десятой пятилетки, коллектив межколхозлесхоза принял на себя повышенные обязательства. В частности, в области лесного хозяйства предусмотрено: перевыполнить план по рубкам ухода на один процент и провести их с хорошим качеством; провести посадку леса в срок и с хорошим качеством; добиться приживаемости лесных культур до 90 процентов; заготовить семян хвойных пород в количестве 50 кг и . не ниже второго класса.Итоги первого полугодия еще раз подтверждают, что коллектив работников данного предприятия умеет держать с лево. Так, в течение его проведены рубни ухода на площади 157 гектаров вместо' 118 по плану, в том числе рубки ухода в молодняках —  на 27 гектарах, что больше запланированного. Выполнены задания по лесопосадкам и заготовке семян. Уход за лесными культурами сделан на 170 гектарах. Стрелевано леса от рубок ухода 1244 кубометра —  это также превышает намеченное.Успешному осуществлению социалистических обязательств в большой степени способствует социалистическое соревнование. Ему здесь придается особое внимание со стороны профкома и администрации. Разработаны условия социалистического- соревнования между лесотехническими участками. Итоги соревнования подводятся ежеквартально. Победителям присуждаются классные места. Участку, за

нявшему первое место, вручается переходящий вымпел и денежная премия, за второе и третье места — только денежная премия. При присуждении классных мест учитывают соблюдение трудовой дисциплины, случаи производственного травматизма, выполнение всех видов работ с хорошим качеством.В межколхозном лесхозе насчитывается пять лесотехнических участков. В состав каждого из них входит по два- три обхода. Площадь лесных •угодий, находящаяся в ведении данного предприятия, составляет шестнадцать тысяч гектаров.По итогам работы за первый квартал были признаны победителями лесотехнические участки В. С. Соловьева (первое место). И. С. Кислицына (второе.), Р. М. Соловьевой (третье); за второй квартал первое место вновь присуждено участку В. С . Соловьева, второе —  Р. М. СолОбьевой. Коллективы вышеназванных лесотехнических участков постоянно ведут большую работу среди населения по предупреждению самовольных порубок леса, возникновению пожаров.В течение первого квартала в лесхозе было обнаружено одно лесонарушение. Пожаров не было допущено. Для борьбы с пожарами создана специально пожарная дружина, в состав которой входят шофер, механик, три лесника и один лесотехник. Разработан и утвержден оперативный план. Им предусмотрено, сколько нужно мобилизовать рабочей силы для борьбы с возникшим пожаром в том или другом хозяйстве. В каждом колхозе и совхозе созданы добровольные пожарные дружины. На собственной базе межколхозного лесхоза действует лесопильный цех, работу которого возглавляет начальник И. П. Крашенинников. Коллектив

цеха постоянно перевыполняет доведенные до него задания. В результате план по выпуску пиломатериалов на первое полугодие сделан на 118,7 процента. Здесь вырабатывают также тарную дощечку. Для этих целей в цехе установлено четыре станка.В течение первого полугодия было произведено товарной продукции на сумму 64,2 тысячи рублей, или это 100,9 процента к плану, реализовано продукции на Н 4  тысяч рублей, вывезено древесины 2313 кубометров. Выполнены задания по прибылям и производительности труда.Между шоферами и механизаторами, занятыми на вывозке и заготовке деловой древесины, тоже развернуто социалистическое соревнование. Здесь присуждается по одному классному месту. Среди водителей в первом квартале первого- места был удостоен шофер А. С. Пеньков, среди механизаторов —  тракторист И. Н. Баранов. По итогам второго квартала этой высокой чести были удостоены шофер А. Д. Сенников и оператор челюстного погрузчика Н. Б. Мазин.Коллектив предприятия_ живет не только сегодняшним днем. Он уверенно смотрит в. день завтрашний, у него большие задачи на будущее. Так, заботясь об улучшении и расширении собственной базы, уже в этом году намечено заложить фундамент под строительство лесопильного цеха. С пуском его в действие появится возможность перерабатывать в год пять тысяч кубометров деловой древесины. В дальнейшем намечается строительство столярного цеха, котельной, гаража на 12 мест. В этом году будет сдан в эксплуатацию двенадцатиквартирный дом в каменном исполнении.Все это значительно облегчит труд и быт рабочих предприятия. Это благодаря их умению и стараниям лесхоз добился высокой трудовой победы. Здесь, как и всюду, есть немало замечательных товарищей. Среди них шофер В. В. Кропотов, крановщик В. М. Пермяков, шоферы В. Н. Соловьев, В. И. Савиных. Из работников лесной охраны следует- отметить лесников Б. А. Цуканова, А. И. Шипи- ш н а , В. П. Лопатина. Все они вносят достойный вклад в достижение высоких показателей, принесших предприятию славу. Т. ТОМАРОВА.

Краснодарский край. Попримеру коллектива ростовского совхоза «Гигант» кубанцы взяли повышенные обязательства —- засыпать в закрома Родины 4350 тысяч тонн хлеба.Уборочно-транспортные комплексы эффективно используют технику, на всех машинах

раоота ведется в две смены.На снимке: обмолот валков ведет уборочно-транспортный отряд Л» 2 совхоза «Березанский» Кореновского района,. На переднем плане — выгрузка зерна из бункера комбайна.Фото Е. Шулепова.(Фотохроника ТАСС).
КОЖСЫРЬЮ-КАЧЕСТВОЗа последние годы в районе проведена значительная работа по освоению ресурсов кожевенного сырья и повышению его качества. Заготконтора райпо ежегодно заключает договоры с ответственными лицами колхозов и совхозов по своевременной сдаче — приемке кож. Регулярно проводятся семинары, на которых специалисты потребительской кооперации- детально знакомят людей с проведением работы по заготовке и повышению качества кожевенного сырья, составляются мероприятия по улучшению организации заготовок. -Практика работы последних лет показывает, что только при забое животных на скотоубойных пунктах или оборудованных площадках можно получить высококачественное кожевенное сырье. Но, к сожалению, ни одно хозяйство района не имеет оборудованных пунктов или площадок. Этот вопрос в первую очередь необходимо решать совхозам «Ошминский», «Вякшеиер- ский», «Прогресс», колхозам, имени Кирова и «Коммунар», которые в течение года забывают большое количество скота. В ближайшие годы необходимо иметь такие пункты или площадки в каждом хозяйстве. Нужно установить такой порядок, при котором забитые или павшие животные списывались бы с ответственных лиц при предъявлении документов о едаче кож.Не во всех хозяйствах выделены ответственные лица за сохранность и своевременную

сдачу кожевенного сырья государству. В результате этого в отдельных колхозах и совхозах кожи хранятся где попало, в нераспра1Вленном состоянии, учет кожевенного сырья налажен плохо. В отдельных хозяйствах шкуры с животных, павших от незаразных заболеваний, не снимаются, чем наносится ущерб хозяйству и государству. Пользуясь бесконтрольностью со стороны заготовителей заготконторы райпо, отдельные руководители колхозов и совхозов списывают забитых и павших животных с ответственных лиц без предъявления документов о сдаче шкур на склады хозяйства. Отдельные специалисты сельского хозяйства до сих пор еще считают незначительными потери при продаже кожевенного сырья государству.План заготовок за первое полугодие в целом по району по крупным кожам выполнен на. 161' процент, по мелкий—  на 104, по свиным—  на 152 процента.Впредь нужно работать так, чтобы постоянно улучшать показатели по освоению и использованию товарных ресурсов кожевенного сырья в колхозах, совхозах и у на- _ селения, обеспечивать свое- ' временную продажу его государству. Заготовителям заготконторы райпо необходимо организовать кольцевой объезд населенных пунктов по сбору кож.
Г. КИСЕЛЕВ,
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ДЕЛО ВСЕНАРОДНОЕ, З А Б О Т А  О Б ЩА ЯВопросы охраны окружающей среды стали в центре внимания Советского государства с первых дней его сосуществования. Только В. И. Лениным было подписано ‘  96 различных природоохранных документов. Однако объективный ход истории таков, что молодое советское государство, находясь во враждебном империалистическом окружении, не имело достаточно возможностей для неуклонного проведения в жизнь намеченных природоохранных мероприятий. Серьезные трудности, связанные с  войной и послевоенным восстановлением народного хозяйства, также позволили направить необходимое количество сил и средств на организацию работ по охране природы. Только начиная с шестидесятых годов, мы стали иметь возможность поставить проблему охраны окружающей среды, как реальную задачу дня, во всей широте и многообразии.В последние 10— 15 лет ЦК КПСС и Совет Министров СССР, партийными и советскими органами союзных республик, были проведены крупные природоохранные мероприятия. Издан ряд постановлений о мелиорации земель^ об улучшении ведения леснбго и охотничьего хозяйства, о предотвращении неочищенных выбросов в атмосферу и вредных стоков в водоемы.С наибольшей полнотой и конкретностью система государственных мероприятий по охране природы изложена в постановлении ЦК КПСС и Совета Министров СССР «Об усилении охраны природы и улучшении использования природных ресурсов от 29 декабря 1972 года.Судьба природы в стране отмечалась на X X IV  съезде КПСС и поднималась на X X V  съезде КПСС. В докладе Л. И. Брежнева содержится по-новому принципиальное положение по охране природы: «Из поля зрения советских ученых не должны выпадать обострившиеся за последнее время проблемы окружающей среды и. народонаселения... По мере развития народного хозяйства, роста городов и прокмышлен- яы х центров все больше, средств будет требовать сохранение окружающей среды —  только в текущей пятилетке на эти цели выделяется' 11 млрд, рублей... Использовать природу можно по-разному. Можно —  и история человечества знает немало тому примеров —  оставлять за собой бесплодные, безжизненные, враждебные человеку пространства. Но можно и нужно, товарищи, облагораживать природу, помогать природе полнее раскрывать ее жизненные 'силы».' В этих словах— целенаправленная, деловая программа для всех, кто заботится о нашей земле.В Тоншаевской районной организации 92 первичных организации, которые имеются при каждом предприятии, организации, учреждении, при всех колхозах и совхозах района. Из них 58 первичных организаций имеют 100-процент

ный охват членством всех работающих. В остальных _пер- вичных организациях ведется работа по росту членства.Коллективными членами общества являются 52 предприятия, организации, учреждения, все колхозы и совхозы.В районе числится 52 общественные инспектора и 462 члена зеленого патруля. Правда, из 52 общественных инспекторов только двое работают более активно и оформ- ляют материалы на браконьеров: это В. А. Окунев из Ош- мйнского сельсовета и Г. И. Хорошев из Альцевского предприятия.За 1977 год прочитано 264 лекции и доклада, проведено 563 беседы. Особенно в этом направлении хорошо налажена работа в средних и восьмилетних школах, при управлении сельского хозяйства.Большую помощь в пропаганде охраны природы стало нам оказывать общество «Знание». В районе активно работал народный университет охраны природы с его факультетами, и надо былую славу университета восстановить. Управлению сельского хозяйства следует в программу агротехучебы включать темы охраны природы.Стали традиционные мероприятия: «День птиц», «Праздники цветов и урожая», слет школьных лесничеств. Всего в районе имеется 8 школьных лесничеств с 210 членами.Общество широко использует различные выставки цветов, плодов и овощей, фотовыставки. Было проведено 7 таких выставок. На районной выставке цветов ежегодно принимают участие Тоншаев- ская, Пижемская, Шайгин- ская, Ошминская средние школы, Письменерская, Лесозаводская, Содовьевская 8- летние школы, Дижемский яесхоз, Тоншаевский детсад, колхоз «Путь Ленина», отделение «Сельхозтехника» и многие другие. На выставках активное участие принимает и население.Выставки цветов и дары осени проведены в Ш айпш - ской и Пижемской средних школах.За 1977 год произведена посадка по району декоративных деревьев и кустарников 1210У штук, плодовых деревьев и ягодных кустарников 3800 штук. Высажено цветов 886 тыс. штук.В течение 1977 года членами Совета совместно с общественностью было проведено 16 разовых рейдов, в том числе но проверке состояния речек охотничьего хозяйства в районе, состояние в колхозах жижесборников и навозохранилищ. При рейдах было у с-, тановлеяо правонарушение и браконьерство. 9 человек за браконьерство было наказано путем наложения штрафа. В. Д. Алексеев и Н. В. Елкин за охоту без билета оштрафованы по 50 рублей, А. С. Новоселов убил глухаря и оштрафован на 80 рублей.
П. ТЫРИНОВ.

СТАРЕЙШ ИНА ПАЛЕХСКОГО И СКУССТВА

Ивановская область. Старейшине искусства советского Палеха, одному из основоположников лаковой миниатюры, народному художнику СССР, лауреату Государственной премии РСФСР имени Репина Николаю Михайловичу Зиновьеву- за большие заслуги в развитии советского изобразительного искусства и в связи с 90-летием со дня рождения присвоено звание Героя Социалистического Труда. Этого высокого звания удостоен мастер, творчество которого представляет собой уникальное, неповторимое явление в художественной жизни страны.Имя Н. М. Зиновьева теснейшим образом связано с историей палехского искусства. Созданные им произведения— подлинные шедевры лаковой миниатюры. Это и цикл миниатюр «История Земли», и композиции, по мотивам произведений М. Горького, Н. Некрасова, А. Барбюса и другие работы, неоднократно экспонировавшиеся на отечественных и зарубежных выставках.

Высокое мастерство художника с особой силой проявилось при восстановлении древнерусской живописи московского Кремля и уничтоженного фашистами в годы Великой Отечественной войны лакового кабинета в Петродворце. Все хорошо знают И. М. Зиновьева и как талантливого педагога, воспитавшего целую плеяду известных мастеров. Он — автор книги «Искусство Палеха».Почетный гражданин села Палеха, коммунист Н. М. Зиновьев полон творческих замыслов. Он по-прежнему создает -произведения лаковой миниатюры, работает над книгой очерков о художниках родного Палеха.На верхнем снимке: Н. М. Зиновьев беседует, с группой учащихся Палехского художественного училища имени А. М. Горького.На нижнем снимке: шкатулка «Русская тройка» работы Н. М. Зиновьева. Фотохроника ТАСС.
„В изит ная к а р т о ч к а ‘ театраСреди 32 коллективов художественной самодеятельности Дворца культуры моряков Тихоокеанского бассейна самый «именитый» — народный театр музыкальной комедии. Он —  лауреат первого Всесоюзного и Всероссийского фестивалей самодеятельного художественного творчества трудящихся. В репертуаре театра —  классические и современные оперетты, некоторые оперные спектакли. Более 150 раз прошел «Запорожец за Дунаем» Гул а«-Артем о веко г и,взволнованно принимает зритель одну из последних работ — героическую оперу Молчанова «Зори здесь тихие».Коллектив народного театра часто выступает перед рыбаками и моряками, в воинских частях и подразделениях. Его знают и любят жители Артема и Уссурийска, Арсеньева и Находки, многих других городов, а также сел края.

В преддверии двадцатого сезона самодеятельные артисты показали новый спектакль. Московский композитор Евгений Птичкин и журналист Павел Демидов, долгое время живший и работавший на Дальнем Востоке, создали лирическую музыкальную комедию о жителях сегодняшнего Приморья. «Месяц на размышление» —  так назвали ее авторы. Действующие лица: рыбаки, ученые, студенты. Главные герои, как и исполнители, —  М'ОЛОДЫ.По просьбе самодеятельных артистов композитор и автор либретто специально к премьере написали «Песню о Владивостоке», очень понравившуюся зрителям. Теперь эта песня станет «визитной карточкой» театра.
Ю. СТЕПАНОВ, корр. ТАСС.Владивосток.

С П О Р ТГЛАВНЫЕМ А Ш
НЕ СЫ ГРАНЫЗаканчивается первенство областного Совета ДСО «Урожай» в группе, где играют команды поселков Пижмы и 'Гоншаева. Вряд ли стоит вести сейчас окончательный подсчет забитым мячам, набранным очкам. Но проанализировать отдельные стороны игры стоит.Прежде всего можно сказать, что «свое счастье» команды ищут у чужих ворот. Предпочитают атаку вахтан- ские футболисты, кстати сказать, это команда единственная в группе, которая имеет положительную разницу забитых и пропущенных мячей 2 7 :9 . На своем поле вахтан- цы играют очень мощно. Они победили тоншаевцев —  9 :1 , еявичей —  8 :1 , пижемцев— 5 :1 . Эти крупные поражения и не позволяют остальным командам сделать плюсовой соотношение мячей.Х'отя турнир еще и не закончился, следует сказать о том, что наши команды нынче сдали свои позиции. Тоншаев- ская команда слабо укомплектована в защите. Поэтому полузащитники и нападающие играют с опаской за свои тылы.У пижемцев настрой на победу в каждом матче предельный. Но большинство .замыслов остается не осуществленными. Вот и приходится решать задачу простыми навесными подачами в район штрафной площадки. Длинные, передачи эффективны в том случае, когда они находят адресат. Зачастую приходится видеть такую картину: полузащитники пытаются сделать длинную передачу, но она становится легкой добычей защитников команды соперни- ' ка. В обороне и полузащите у пижемцев следует отметить защитника В. Соловьева (которому в этом сезоне нет равных в районе). В основном успешно выступает и вратарь А. Смирнов.Сильнейшая линия у пижемцев — нападение, где выступают В. Куракин, Ю. Смирнов и Р. Маринов, но их постоянные рывки часто бывают бесполезными. У пижемцев нет игрока —  созидателя, который бы объединял игру защиты и нападения. Короче гооворя, у этой команды слабая средняя линия.В воскресенье тоншаевцы играли на Сяве. Игра закончилась со счетом 3:1 в пользу хозяев поля. Первый тайм закончился со счетом 1 :0 . Во второй половине игры судья назначил три одиннадцатиметровых удара в ворота тоншаевцев, чем и решил исход матча. На Сяве придется еще играть и пижемцам. И надо прямо сказать, что выиграть им будет там очень сложно, хотя в целом команда Сявы выглядит и не сильнее. ни тоншаевцев, ни пижемцев.

А. ДАНИЛОВ.
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